
【大公報訊】記者華英明報道：連
鎖健身中心舒適堡早前突然全線停業，
令一眾以預繳方式購買套票和續會的苦
主損失慘重。有顧客入稟法院追討款
項，亦有員工到勞資審裁處申索。

多名舒適堡教練及員工到勞資審裁
處提出申索，法庭安排集中處理。勞工
處早前收到六百多名員工求助，涉及追
討欠薪及遣散費。

消委會接5249宗投訴 涉款1.8億
另外，舒適堡荃灣分店一名顧客入

稟區域法院，指去年7月與 「舒適堡」 簽
署總值6萬元的合約，涉及75節伸展課
程；同年8月，再簽16.2萬元的合約，認
購110節肌筋膜放鬆課程，以及100節阻
力訓練課程，合共支付約22萬元，買入
285節課程，仍有174節未上，向舒適堡

追討約13.5萬元。原告曾於9月19日去信
追討，至今未獲還款或補償。

根據消委會最新數據，截至昨日
（30日）下午6時，已就相關事件接獲
5249宗投訴，涉款逾1.84億元，最高一
宗涉及金額逾202萬元，平均每宗涉及約
3.5萬元。
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倡設盛事辦公室
跨局協調籌劃盛事

團結香港基金提12建議 推動體育產業發展

體育旅遊近年來成為旅遊業重
要支柱之一，佔全球旅遊支出約
10%。聯合國旅遊組織預計2023
年至2030年間，體育旅遊增長率
達17.5%。

綜合體育賽事上，以今年巴黎
奧運為例，活動淨收入達67至111
億歐元，到訪巴黎觀看奧運的遊客
達230至310萬，當中36%為外國
遊客，遊客消費26億歐元。

香港體育氛圍亦趨活躍，單向
體育賽事上，今年香港七欖賽錄得
3.2億港元經濟效益，海外門票銷
售量佔42%。而未來啟德體育園
的啟用，將令香港引進更大型的賽
事，迎來無限機遇。

香港推動體育盛事發展並非一
蹴而就，自2001年政府提出成立
體育政策檢討小組、2002年提倡
體育普及化精英化盛事化、2005
年體育委員會成立……2021年施
政報告提出體育發展專業化產業
化、2022年政府改組文化體育及
旅遊局等。

未來，香港體育盛事如何進一
步轉型？團結香港基金認為，香港
可從六大方向提升作為體育盛事之
都的吸引力；包括申辦策劃賽事、
體育設施、體育娛樂、公私營資
助、產業人才以及體育科技。

建議加強體育發展規劃
中國香港體育協會暨奧林匹克

委員會副會長、立法會議員霍啟剛
表示，應加強香港體育發展的規
劃，如國際大型賽事對比賽場地要
求高，香港大部分場地由康文署管
理，已有多年歷史，應探討將政府
場館轉為比賽場地的可行性。他以
維園網球場為例，政府可探討能否
通過整合周邊康文署場地，甚至不
同場所，以便舉辦更高階的大型賽
事。

至於成立常設 「盛事辦公
室」 ，霍啟剛認為， 「盛事辦公
室」 可以集合業界持份者，深入探
討 「搶盛事」 的遠大藍圖。他提
到，世界游泳錦標賽明年將會落戶

新加坡，成本大約1億美元，很多
大型體育盛事需要投入大量資源承
辦，單靠現有資助項目不夠，有關
操作需多個部門支持。

倡改建方艙作體育娛樂
中國香港體育協會暨奧林匹克

委員會副會長胡曉明指出，設立專
門的高層次盛事辦公室將成為各政
府部門、體育總會及社會各界協作

的催化劑，這不僅能提升香港爭取
國際體育賽事的競爭力，將盛事推
向社會每一個角落，更將盛事經濟
推向新的高峰。

團結香港基金副總裁兼公共政
策研究院聯席主管水志偉認為，體
育可與娛樂結合，建議將啟德體育
園建成體育旅遊核心場地，把方艙
醫院轉成體育娛樂場地，帶動周邊
零售、餐飲及文化產業發展。

【大公報訊】記者古倬勳報道：
有組織罪案及三合會調查科聯同刑事
部、各大總區及相關人員在上月26至
28日在全港各區展開代號 「逸影」 的
反罪惡及反三合會行動，打擊暴力罪
案及三合會相關活動，其間拘捕185
人涉及販毒、洗黑錢等罪名。

牛頭角下邨檢逾20包毒品
行動中，警方巡查全港多個娛樂

場所，包括麻雀館、酒吧、夜總會、

遊戲機中心及突擊搜查罪惡黑點及非
法場所，共拘捕185人，包括70名本
地男子、45名本地女子、7名內地男
子、4名內地女子、31名非華裔男
子、20名非華裔女子及八名非法入境
者，年齡介乎15至79歲，分別涉嫌經
營賭博場所、在賭博場所內賭博、販
運危險藥物、藏毒、傷人、刑事恐
嚇、刑事毀壞、管有攻擊性武器、爆
竊、盜竊、以欺騙手段取得財產及洗
黑錢等罪名。

另外，東九龍衝鋒隊人員昨日
（30日）下午約2時半在牛頭角下邨
進行反罪惡巡邏，其間於貴新樓樓下
發現一架輕型貨車停泊，在對該車輛
進行調查期間，一名47歲姓馬的男司
機回到上述車輛時形跡可疑，警員於
是上前截查司機及搜查該車輛，其後
搜出超過20多包懷疑可卡因、冰毒及
一批懷疑可作販運工具，人員亦傳召
警犬隊人員進行進一步搜查，初步調
查後，以涉嫌販毒拘捕該名男子。

【大公報訊】記者古倬勳報道：
警方昨日（30日）拘捕一名男子涉嫌
在9月15日至30日期間，5度刑事毀壞
安裝在上水港鐵站外，慶祝國慶75周
年的燈飾。

民政事務總署在9月15日於連接
上水港鐵站及上水廣場的行人天橋安
裝了慶祝國慶75周年的燈飾，其後民
政事務總署人員於9月15日至28日巡
查期間，四次發現燈飾的電線被剪

斷，於是在前日（29日）向警方報
案，案件交由大埔警區刑事調查隊跟
進。

探員昨日到案發的行人天橋進行
調查，留意到一名形跡可疑的男子，
見到該男子用剪鉗將其中一塊燈飾剪
斷後迅速逃去，探員立即進行追截拘
捕該名51歲姓趙的本地男子，在他的
環保袋內搜出一把藍色的剪鉗及被剪
斷的20厘米電線，他報稱文員，現正

被扣查。案件交由大埔警區重案組第
一隊跟進。

警方初步調查顯示，被捕男子是
因為個人理由發洩對社會的不滿而犯
案，警方重申，任何人不論任何時
間，任何地方，若企圖作出破壞社會
安寧的違法行為，警方必定果斷執
法，以保障國家安全、公共安全及公
共秩序，並確保與慶祝國慶相關的活
動能夠安全、有序地進行。

警一連三日反黑拘185人 最細15歲


五度破壞國慶燈飾 51歲男子被捕 海關新舉報熱線啟用

【大公報訊】香港海關今日推出全
新舉報熱線（182 80 80），方便市民
舉報罪案。

市民可透過該熱線，舉報各種海關
負責執法的罪行，包括走私、製造、販
賣或管有毒品、侵權貨品、未完稅香
煙、烈酒或電油等、洗黑錢、虛假商品
說明的貨品或服務、不良銷售手法、不
符安全標準的消費品、玩具及兒童產
品、 「呃秤」 、無牌經營貨幣兌換或匯
款，及在沒有所需註冊的情況下而進行
總額為12萬或以上港元的相關貴金屬及
寶石交易等。

海關指，新舉報熱線的號碼組合簡
單易記，而現時的舉報熱線將繼續有

效，直至另行通告。此外，海關亦製作
了一系列有關不良營商手法的宣傳短
片，於內地國慶黃金周訪客高峰期在各
個社交媒體平台發放，提醒旅客在購物
時須保持警覺，避免墮入不良營商的消
費陷阱，遇有相關情況，可以立即致電
海關舉報熱線。

海關表示，除上述24小時舉報熱線
外，市民亦可繼續透過其他途徑舉報罪
案，包括電郵（crimereport@customs.
gov.hk）、網上舉報罪案表格（eform.
cefs.gov.hk/form/ced002）、罪案舉報
郵件、傳真或郵寄，詳情請參閱香港海
關網頁（www.customs.gov.hk）。舉
報的資料，一概保密。

舒適堡顧客入稟追討逾13萬元
多名員工到勞審處申索

仁濟醫院縫針事故 女童父擬提民事索償

▲截至昨日下午6時，消委會已接獲5249
宗投訴，涉款逾1.84億元。 資料圖片

找出瞞報擁有私樓公屋戶
房屋署公布，

上一期居屋逾1100
名申請者被揭發

在港持有住宅物業，已被取消資格，並
會按個別情況作出檢控。

立法會議員梁文廣估計，相當多個
案應屬於綠表申請者。除了部分是刻意
隱瞞、有僥倖心態外，在優化公屋富戶
政策後，估計新增違規者或屬富戶政策
下獲豁免申報的60歲或以上全長者住戶
等人。

無論是刻意隱瞞，或者獲豁免申
報，都涉及限期內在港擁有物業及曾簽

署臨時買賣合約。換個角度看，反映公
屋富戶擁有私人物業的數字並不低，這
只是用綠表申請購買居屋被揭發的。至
於沒有以綠表申請居屋，但擁有私人物
業的公屋居民有多少？按目前自行申報
的做法，只能靠居民自覺。

其實，政府各類查冊工作，包括私
人物業查冊工作，早已經實現電腦化。
即使有公屋居民欲隱瞞擁有私人物業，
要發現有人瞞報並不困難，問題在於應否
善用中央電腦數據資源，改革法律框架
下的限制， 「電腦化」 踢走瞞報物業的
人，讓真正有需要的輪候人士加快上樓。

透視鏡
蔡樹文

《跨越體育界限 共建盛事之都》政策倡議
（一）申辦及策劃體育賽事

建議1：在現有盛事協調統籌組的基礎上，成立常設的盛事
辦公室

建議2：根據賽事規模提供不同程度的支持，更積極地參與
申辦大型賽事

建議3：策略性地協調不同大型活動，以 「體育+文藝+會議
展覽」 組合推廣

建議4：針對賽事主辦方所需，強化牌照及後勤方面的支援
建議5：善用政府資源作本地及海外宣傳
（二）體育賽事基礎設施

建議6：為康文署場館進行系統性評估，制定大型體育場館
修繕計劃

建議7：與私人體育會合作，進一步增加大型賽事活動場地
建議8：簡化以啟德體育園為盛事場地的牌照申請流程
建議9：與大灣區共同舉辦大型綜合體育賽事
（三）體育娛樂

建議10：善用啟德方艙醫院用地作體育娛樂場地
建議11：協調業界開發及推廣 「盛事+」 套票

建議12：促進各界善用場地作推廣活動，打造全城響應的
效果 資料來源：團結香港基金

▲團結香港基金昨日就本地體育產業發展發表建議報告，涉及12項建
議。

「體育旅遊」 逐漸成為旅遊新業態，體育
賽事不僅能帶來龐大的社會和經濟效益，更能
帶動旅遊及周邊產業發展。團結香港基金昨日
就本地體育產業發展發表建議報告，倡跨越體
育界限，共建盛事之都。

報告具體涉及12項建議，包括 「常設盛事
辦公室」 、更積極申辦大型賽事、以 「體育＋
文藝＋會議展覽」 組合推廣、強化牌照及後勤
支援、與大灣區共同舉辦大型綜合體育賽事，
以及開發及推廣 「盛事＋」 套票等。

大公報記者 龔學鳴

【大公報訊】記者盛德文報道：
4歲女童黎心悅，今年5月在仁濟醫院
縫合後腦傷口時，心臟驟停18分鐘，
至今危殆。涉事2名護士及病人服務助
理，同被警方控以一項虐兒罪，案件
昨日（30日）提堂，將押後至12月再
訊，2人暫獲准保釋。黎父正考慮向仁
濟醫院提出民事索償。

昨日女童父親黎先生與跟進事件
的立法會議員陳穎欣召開記者會，黎
先生在會上哽咽道，心悅身體機能未
有好轉、每日下滑，日日夜夜需要插
喉，依靠呼吸機呼吸，自己和太太每
日需到院照顧女兒，形容事發至今，
全家人都活在痛苦之中。他質疑仁濟
醫院不斷 「講大話、隱瞞真相」 ，斥
責仁濟醫院破壞其家庭，令全家非常
痛苦。

黎父感謝警方辛苦調查，亦感謝
瑪嘉烈醫院醫護人員對心悅無微不至
的照顧，幫他度過最痛苦的幾個月。
黎先生指，事故發生後，已先後兩
次，給予仁濟醫院機會交代事件，但
對方仍然隱瞞，唯有選擇報警。黎父
形容終於等到這一日， 「拉到人、破
到案」 ，期望法庭早日有裁決，還女
兒公道，亦希望醫管局處理好事件，

還原真相。
黎先生的代表律師表示，已代表

黎先生與醫管局有初步接觸，正考慮
向仁濟醫院提出民事索償，及向醫委
會及護士管理局投訴。

議員促完善公院系統管理
陳穎欣指，現行處理醫療事故仍

未有明確機制去釐清管理層的問責
制，敦促醫管局加快與醫衞局商討，
並盡快公布更多詳情及積極落實由公

立醫院系統管理檢討委員會提出的多
項改善建議，以全面提升醫療服務質
素及加強保障病人安全。

醫管局表示，有關個案已進入司
法程序，不宜作出評論。

局方理解心悅家人的感受，亦非
常重視心悅的治療及跟進安排，醫護
人員會密切監察病人的臨床情況及提
供合適的治療，會繼續與家人保持溝
通、提供合適支援及解釋個案的最新
發展。

▶5歲女童黎心悅仍在瑪嘉烈醫院的兒科深切治療部
接受治療，情況危殆。

▲立法會議員陳穎欣昨日再度陪同女童父親黎先生
召開記者會。


